

# 16 ans et le snowboard dans la peau

par Katrine Briguët

22

sports et loisirs



**A 16 ANS, PATRICK BURGÈNER A DÉJÀ UN JOLI PALMARÈS DE SNOWBOARDEUR. UN TRÈS JEUNE CHAMPION SUISSE QUI SAIT GARDER LES PIEDS SUR TERRE.**

Crans-Montana, Lausanne, en passant par Saas-Fee. Patrick Burgener gère son agenda avec le calme et la sérénité d'un adulte. A 16 ans, ce très jeune champion de snowboard organise sa vie entre son sport, ses études et sa famille à Lausanne. C'est à 4 ans qu'il fait ses premiers essais sur une planche à Crans-Montana, encouragé par son père. Son enfance, il la passe à se tester dans différents sports, mais il revient tous les hivers dans le chalet familial du Haut-Plateau. Vers 11 ans, c'est le snowboard qu'il choisit. Ainsi, il participe à des compétitions de plus en plus importantes, et vit sa première «vraie» saison à 14 ans. Les succès s'enchaînent: de bons résultats aux Champs Open de Crans, une première finale avec la catégorie adulte au Burton European Open de Laax, deux podiums en Coupe du Monde, l'un à Kreischberg en Autriche et l'autre à Valmalenco en Italie. Et le titre de champion suisse de freestyle en septembre dernier à Zermatt. «*Le snowboard, ça a changé ma vie*», raconte de manière enthousiaste Patrick Burgener. Une vie très remplie, puisqu'il suit en parallèle des études dans un gymnase privé à Lausanne. «*Je me verrais bien plus tard dans le design ou dans la musique*», avance l'adolescent, bien conscient qu'il est important de penser à l'avenir. «*J' imagine faire de la compétition jusque vers 22 ans. Ensuite, peut-être que je pourrais tourner des films de snowboard*». A plus court terme, ses objectifs sont de participer à de plus en plus de compétitions, et d'être bien classé au TTR (circuit international de snowboard freestyle).

Crans-Montana, Lausanne, via Saas-Fee.

Patrick Burgener manages his diary as calmly and as confidently as an adult. At the age of 16, this very young snowboard champion organises his life between his sport, his studies and his family in Lausanne. It was at the age of 4 that he made his first attempts at skiing in Crans-Montana, with the encouragement of his father. He spent his childhood having a go at various sports, and he still comes back to the family chalet on the Haut-Plateau every winter. When he was about 11, he chose snowboarding. He took part in competitions of increasing importance, and his first "real" season took place when he was 14. Success followed success: good results at the Champs Open in Crans, a first final in the adult category at the Burton European Open in Laax, two medals in the World Cup, one in Kreischberg in Austria and the other in Valmalenco in Italy. The Swiss freestyle champion title last September in Zermatt. "*Snowboarding has changed my life*", Patrick Burgener tells us enthusiastically. A very busy life, as, at the same time, he is also studying at a private high school in Lausanne. "*I can just see myself as a designer or in music later on*", says the youngster, well aware that it is important to think about the future. "*I envisage taking part in competitions until about the age of 22. Then, perhaps I could make snowboarding films*". In the short term, his objectives are to take part in more and more competitions, and to be well ranked in the TTR (international freestyle snowboard circuit).